





私は当初、責任者は専ら篠田教授にあると信じ、同氏の説明をお願いすべく内容証明の書簡をもつて再度面談をお願いしたのであります。しかし、その機会は得られませんでしたので、やむなく私は篠田氏を名誉毀損罪で昭和三十一年六月二十二日名古屋地検に告訴したのであります。

この訴えは、その後大阪地検に移され、斎藤正雄検事のもとで審査されておりましたが、三十二年七月二十三日、不起訴処分の決定がなされました。それについて同年七月三十一日付の朝日新聞（三重版）の四段ぬきの記事には、大見出しをもつて「実験は良心的」と、小見出しをもつて篠田教授として「不本意な新聞報道」と発表されました。

即ち、その責任は篠田教授になく、専ら貴社にあつたと解せられます。即ち、私は貴社を告訴すべきであつたのであります。

私自身としましては、検察庁のこの理由には、なつとくでき難いものを感じますので、今後ともこの点の追求を強力にいたしますが、他方、その責任が貴社にあるとみなされている現段階においては、

私は貴社に対しても、この疑惑解消のための努力をお願いせざるを得ないのであります。つまり、私は貴社が社会の公器としての使命を有せられる点を考え、この事件についての御態度を客観的に表明していく所きたいのであります。甚だ時機遅れの申し入れであります。が、この申し入れは私には重大なことがらでありますので、慎重を期しておりますためと、本件に關する時効が五月一日である關係から、今回申し入れることになつたのであります。

以上、貴社に対し数々の失礼を申しましたが、要するに私の意図するところは、今回の事件が人命並びに人権輕視の悪例とならないようになります。御協力のほどお願い申します。

昭和三十三年四月二日

中部日本新聞編集局長

殿

石原国利